



Antropodicea, la cuestión del hombre (H. Daniel Dei, Buenos Aires, Editorial Almagedo, 1997)

*José Manuel Delgado Ocando
Instituto de Filosofía del Derecho "J.M. Delgado Ocando".
Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas
Universidad del Zulia. Maracaibo. Venezuela.*

En este libro de H. Daniel Dei encuentro ideas que bien pueden servir de fundamentación ontológica para una Ética social descriptiva. La reflexión filosófica sobre el sentido de la vida y el planteo de la cuestión del hombre, dentro del marco de las posibilidades que la libertad abre por su propia contingencia y finitud, requiere, por supuesto, una justificación del proyecto que somos y que asumimos con aspiración de infinitud.

La idea de historicidad constituida por la coexistencia de la libertad, vocada a la cultura y al trabajo, muestra el poder de producir el tejido comunitario en términos de desarrollo libre e histórico, y, también, la apertura a la trascendencia del nosotros surgido de la conciencia moral, que es experiencia de libertad.

Daniel Dei piensa la Filosofía en tanto y en cuanto modo de vida, es decir, cual reflejo crítico de la voluntad dirigida "a un ámbito de totalidad significativa", y no sólo como superación de los males metafísicos para los que puede resultar idónea la profilaxis

lingüística, pero que hace patente la irreductibilidad científicista de las cuestiones humanas.

Más bien es el misterio de la libertad que rehusa la simplificación problemática y que mantiene a la ciencia en el nivel de lo discernible y explicable.

La Filosofía es, como dice el autor, "un sendero preparatorio a la sabiduría" y un lugar de acceso a la "vivencia humilde y profunda de las cuestiones" que atañen al sentido de la vida y a la justificación del hombre.